Sólo uno de los 28 centros de educación especial cuenta con enfermera escolar

JESSICA ESCABIAS

VALENCIA.-En la Comunidad Valenciana existen 28 centros de educación especial que atjenden a niños que necesitan atención sanitaria continúa. Pueden haber desde alumnos con traquectomías, respiradores hasta otros que pueden sufrir crisis convulsivas. Además, deben seguir una medicación adecuada que tiene que ser supervisada por profesionales sanitarios. Sin embargo, de estos 28 centros, tan sólo uno cuenta con la figura de la enfermera escolar, según fuentes del Colegio de Enfermería de la Co-

munidad Valenciana (CECOVA). Virginia del Pino es la representante de la Asociación de Madres y Padres de Alumnos del Colegio de Educación Especial San Cristóbal de Sagunto. Su hijo sufre parálisis cerebral y requiere de múltiples atenciones que no pueden atenderse de forma puntual ni por personal docente no especializado

Del Pino se refirió aver, en rueda de prensa, a la «decepción» que sintieron las asociaciones de padres cuando la Conselleria de Educación les comunicó, «desdiciéndose de todo lo que nos habían prometido durante meses, que no podía crear las vacantes por un problema de competencias entre consellerias». El PP introdujo en su anterior programa para las elecciones autonómicas implantar en todos lo centros de la Comunidad esta figura sanitaria pero no lo han

llevado a cabo todavía. Concretamente, esta situación afecta a 2 000 niños con problemas de parálisis cerebral, síndrome de Dawn v espina bifida, entre otras, en toda la autonomía. Actualmente, cada vez que un alumno precisa asistencia sanitaria urgente se tiene que avisar al SAMU y trasladarlo al centro sanitario más cercano. Así, según CECOVA, «con la presencia de la enfermera escolar en estos centros se evitarian estos traslados, al menos en los casos leves en los os que con una actuación de personal sanitario en el

centro seria suficiente». Los bechos ponen de manifiesto la necesidad real. El Colegio de Enfermeria ha dado estos datos precisamente el día que se conoce que el personal docente del Colegio de Educación Especial Virgen de la Luz de Elche tuvo que atender aver dos urgencias sanitarias de dos alumnos del centro ante la falta de personal de enfermería en este tipo de colegio

En concreto, los docentes hicieron frente a ataque epiléptico y a

una crisis cardiorrespiratoria. En el primer caso, se trataba de un nino que durante el ataque epiléptico se mordió la lengua y provocó una situación tal que fue necesario avisar de urgencia a una ambulancia. En el segundo caso, una niña sufrió una parada cardiorrespiratoria tras atragantarse, por lo que una logopeda del centro se vio obligada a realizarle una reanimación cardio-

pulmonar básica. Concentraciones

El Colegio de Enfermería ha anunciado que va a convocar concentraciones y encuentros institucionales para exigir que el Consell cumpla su promesa de que todos los centros de la Comunidad cuenten con una enfermera escolar.

Según José Antonio Ávila, presidente de CECOVA existen informes de la Conselleria de Educación que asumen la creación de esta figura pero hasta el momento «sólo hemos obtenido informaciones contradictorias, pues la creación de la responsabilidad de la creación de este puesto se la pasa de una Conselleria a otras. Además puntualizó que, bajo su punto de vista. la tendría que asumir la de

Sanidad